

**人情
場**

難しい年金だけの生活

10月4日は投資の日となつてゐる。トウ(10)シ(4)と語呂合わせしたものだ。この日は大きなイベントもあり、私もパネル討論会などに参加した。

投資といふと自分とは関係ないと考へている人も多いかもしれないが、投資への姿勢は私たちの生活に大きな影響を及ぼすといふことを知つてほしい。例えば、そろ老後のことを考へ始める55歳の人が多いとしよう。年金だけで生活するのは難しいといふので、

伊藤 元重

学習院大教授(国際経済学)

こいつと貯蓄している人が多いだらう。

55歳の段階で3千万円貯めた人が、それから30年間85歳までに使い切るとすると、毎年いくら使えるだろうか。3千万円というは少し多くすぎると言われるかもしれないが、計算の便宜上そうしただ

か。こりでは金利を0・1%としておく(現実にはもっと低いかもしない)。この場合には金利が高い切るわけではない。高い利回りがあるからだ。老後の生活資金をリスクの高い運用に回すのは好ましいことではない。ただ、多くをつた金額に近くなる。私の計算だと利子が少しだけついて、毎年使われる金額は101万円となる。

老後の人生設計と投資

使つとなると、毎年使える金額は限られる。

では、1%の利回りで運用をしたらどうだらうか。この場合には115万円となる。2%なら135万円、5%なら1,860万円といふことになる。わずか1%の利回りの違いでも、30年間という長い年月となると、これだけ使える金

額に違ひができるのだ。もちろん、利回りが高いほどよいと言つてしまはならない。この場合には金利が3%になると、45年の稼ぎで残りの25年の生活を支えるとすれば、これで老後の資金を蓄えようとするか。ぜひ考えてみてほしい。

お金に「働いてもらひ」

では、1%の利回りで運用をした場合に、何年かかるか。この場合には115万円となる。2%なら135万円、5%なら1,860万円といふことになる。わずか1%の利回りの違いでも、30年間という長い年月となると、これだけ使える金

額に違ひができるのだ。もちろん、利回りが高いほどよいと言つてしまはならない。この場合には金利が3%になると、45年の稼ぎで残りの25年の生活を支えるとすれば、これで老後の資金を蓄えようとするか。ぜひ考えてみてほしい。